

REPENSAR

Laicado dominicano y círculos o contextos de influencia.



Repensar es haber pensado





¿será sandía, será melón, será un laico predicador?

Iglesia Universal y Local, Orden de Predicadores y Centroamérica... Contextos de posible incidencia.





Algunas preocupaciones desde el contexto eclesial

- Por institución divina, entre los fieles hay en la Iglesia ministros sagrados, que en el derecho se denominan también clérigos; los demás se denominan laicos (CIC).
- Por tanto, de manera singular, a ellos corresponde iluminar y ordenar las realidades temporales a las que están estrechamente vinculados, de tal modo que sin cesar se realicen y progresen conforme a Cristo y sean para la gloria del Creador y del Redentor. Por tanto, de manera singular, a ellos corresponde iluminar y ordenar las realidades temporales a las que están estrechamente vinculados, de tal modo que sin cesar se realicen y progresen conforme a Cristo y sean para la gloria del Creador y del Redentor (LG).
- Discípulo y misionero (Aparecida).



Alguna preocupación desde la OP

- 265. [EXHORTATIO] We exhort brothers in fulfilling their role as the religious assistant to a lay fraternity to observe the profile articulated in the Acts of the Third International Congress of the Lay Dominican Fraternities in 2018 in Fatima, Portugal, namely
- a. to attend fraternity and council meetings when possible, so as to encourage and promote the evangelical and apostolic works of the members and the fraternity;
- b. to recommend as needed study topics and provide spiritual and theological commentary as an aid to a fraternity's formation and study while providing advice to those members who are presenting the materials;
- c. to assist as a non-voting member the fraternity's council in the discernment process of a member's advancement in the Order, and assist the fraternity's president with the Rites of Reception and Profession;
- d. to recommend as required lay speakers or priests for days of recollection, retreats, spiritual direction, etc;
- e. to pray for an increase of Lay Dominican vocations, and for the members' spiritual growth, mission, apostolic activities, and attentiveness to the goals of the Church; and
- f. to communicate with the provincial promoter on a regular basis.
- 266. [COMMENDATIO] We recommend that maintaining contacts with other branches of the Dominican Family be added as one of the tasks that the Religious Assistant ought to fulfill.
- 267. [COMMISSIO] The question of the use of the post-nominal initials "O.P." for the Dominican laity is still regulated very differently in various provinces (e.g. "OPL", "OPS", "O.P.", with or without "Mr. / Mrs.") and causes confusion on different levels. We commission the General Promoter of the Laity, the General Promoter of the Priestly Fraternities and the President of the International Council of Dominican Lay Fraternities to work out a solution to the question and to present it to the Master of the Order and his Council for a decision.



En un sentido menos restrictivo y más Repensado seguimos a los MOP

- Ser dominico es ser predicador (Fray Damian Byrne).
- No tanto para saber, quienes no son de los nuestros, y declararlo públicamente, sino para sumar compañeros en la predicación (Fray Carlos Aspiroz).
- Como "predicadores de la gracia", somos llamados a ser estos testigos, "parábolas de la comunión", despertadores en el mundo de todas las capacidades humanas para llegar a ser mutuamente hermanos y hermanas, en el corazón de la historia concreta de la humanidad que, entonces, se transforma. no solo para ser aliados en la realización de una función, un proyecto o una obra, ni para estar ligados solo por la amistad con este o aquel individuo o comunidad, sino para participar en la aventura de una fraternidad que aspira a hablar en el mundo de lo que este mundo es esencialmente capaz (Fray Bruno Cadoré)



Algunas preocupaciones desde el contexto Centroamericano

- Guatemala:
- El Salvador:
- Honduras:
- Nicaragua:
- Costa Rica:
- Panamá:



Conclusiones

- Repensar implica haber pensando
- La iglesia universal No debe ser autorreferencial sino abierta al mundo por el principio de Encarnación continuada. Es decir, o se hace kénosis o no es.
- Las iglesias locales deben ser más colegiadas y presentes en sus realidades vitales antes que ver a Roma para saber cómo actuar. El principio de iglesia plena en cada diócesis lo permite.
- Ser laico dominico es más que ser bienhechor, devoto, o trabajar-colaborar con frailes. Ser laico dominico es ser predicador de la Gracia en toda su multiformidad en medio del mundo.
- El mundo es obsceno y somos parte de ese mundo. Huyendo a las sacristías de conventos no ayudamos a que el reino se instale. La predicación es un medio para que el reino se haga presente ahí donde las fracturas son más fuertes.



Ultimas preguntas

■ ¿Dónde está el laicado dominicano-predicador hoy? ¿en las sacristías de templos y conventos, en las oficinas de colegios y parroquias? ¿o está en los carrefures, en los cruces de caminos, en donde está la humanidad rota y destruida?

■ Desde lo que somos ¿en dónde queremos influir? ¿cuáles son mis contextos de interés apostólico? ¿reduzco mi mundo a lo cultual y sacramental o como

Congar descubro que

